

PRIMERAS PLANAS

	<p>Tiran candidaturas a Salgado y Morón INE retiró candidaturas a Salgado y Morón, aspirantes en Guerrero y Michoacán, respectivamente, por no comprobar gastos de precampaña.</p>	
	<p>El INE baja al 'Toro' de la candidatura; aprobó cancelar registro de Félix Salgado Por siete votos contra cuatro, el Consejo General determinó que el aspirante morenista a la gubernatura de Guerrero no entregó sus informes de ingreso y gasto de precampaña</p>	
	<p>Golpea INE a la 4T; tumba a Salgado y a otros 39 candidatos Retira derecho a registrarse a todos los aspirantes de Morena en Guerrero. También baja a Raúl Morón, su abanderado en Michoacán. Con votación de 7 a 4, le quita cartas para diputaciones federales y alcaldes. Temprano, López Obrador pidió al instituto recapacitar y no ignorar fraudes.</p>	
	<p>¡Stop! Banxico pone freno a ciclo de recorte de la tasa de interés El Banco de México dejó sin cambios el referencial, por lo que este quedó en 4 por ciento, en línea con lo esperado por el mercado.</p>	
	<p>Ajustes elevan 30% costo del Tren Maya en el último año Las adaptaciones que se han hecho al proyecto, como la electrificación de casi la mitad de la ruta y la construcción de 50 kilómetros de trayecto elevado han encarecido la obra, pero en un rango razonable, afirma Rogelio Jiménez Pons, director del organismo.</p>	
	<p>INE retira candidaturas; baja a Raúl Morón y Félix Salgado Macedonio Ambos morenistas fueron sancionados por entregar a destiempo sus informes de gastos de precampaña; Morena va a impugnar</p>	
	<p>AMLO: retirar candidatura a Félix Salgado es "atentado a la democracia y juego sucio" López Obrador salió nuevamente en defensa de Félix Salgado Macedonio</p>	

INDICADORES FINANCIEROS



TURISMO

[Viva Wyndham Resorts Unveils New Boomer Package for Ages 60+ With Deep Discounts, Priority Services, Specialized Activities – PERSPECTIVE](#)

Viva Wyndham Resorts, a collection of all-inclusive oceanfront resorts located in the Caribbean, including the Bahamas, Dominican Republic, and Mexico, has announced a new package for U.S. residents aged 60 and over, which features special incentives and activities. Viva Wyndham is providing these travelers with an additional 10 percent off the lowest sale price when they checkout using the promo code "VACAY." The pricing is aggressive; when combined with current specials, the Boomer Package is up to 65 percent off all-inclusive resort stays.

[Besides deep discounts on the resort stay, Viva Wyndham's Boomer Package includes such perks as complimentary room upgrades and](#)

late checkout (upon availability), priority restaurant reservations and luggage delivery to your room, as well as personalized check-ins, in-room welcome amenities, and specialized entertainment options, such age-appropriate sport activities and dance and wellness classes. Guests will also enjoy a 10 percent discount at select stores once at the resort, as well as on specialty meals and premium beverages.

[ResortCom Welcomes New Vice President of Information Technology – RESORT TRADES](#)

ResortCom, a pioneer in providing servicing solutions for the timeshare and vacation ownership industry, announced that Michael Flannery has joined its leadership team as Vice President of Information Technology.

ResortCom provides a full suite of timeshare management software, financial services, member services, reservations, and contact center solutions to the hospitality industry enabling clients to grow more rapidly.

Michael began his career in the U.S. Air Force as a Computer Systems Operation Specialist. From there he went on to join the team at the Mirage Hotel/Casino. More recently he worked with Litigation Services Corporation (Las Vegas), integrating 22 disparate companies to one unified organization, including workstation, network website, telephony, and mobile technologies. He deployed the company's first enterprise level endpoint protection solution and inventory tracking system for IT and Trial equipment.

[Carlos Velázquez – Veranda / Destinos buscan reducir contagios en Semana Santa - Excélsior](#)

Dicen que el hombre es el único animal que se tropieza con la misma piedra dos veces, pero algunos destinos turísticos están apostando a que lograrán evitar que les llegue la tercera ola de covid-19. El reto es que viene la Semana Santa y luego la Semana de Pascua, pues si los viajeros y locales se vuelcan a las playas y a convivir, la experiencia de diciembre dice que se llenarán de nuevo los hospitales.

En Quintana Roo, el gobierno de Carlos Joaquín ha dicho que será inflexible y castigará a quienes violen las reglas de distanciamiento, uso de tapabocas, pero sobre todo a los prestadores de servicios turísticos que se lancen a retar al bicho. Hay que evitar las playas llenas, las llamadas "fiestas covid" o que los establecimientos ignoren los límites de capacidad, pues es allí donde se generan los contagios.

[Sectur anuncia vuelo Cozumel-Madrid – El Economista](#)

Luego de 15 años, Cozumel volverá a contar con un vuelo a Europa, con la ruta Madrid-Cozumel, a partir del 1 de julio operado por la empresa Evelop-Iberojet, informó el secretario de Turismo federal, Miguel Torruco Marqués.

"Estamos muy contentos por el nuevo vuelo Madrid-Cozumel de Evelop/Iberojet, es el banderazo de inicio de la reactivación turística de la bella isla de Cozumel. Vienen cosas muy interesantes para Quintana Roo", señaló en conferencia virtual.

[Fonatur dice sí a la energía limpia para sus CIP y el Tren Maya – El Economista](#)

En el sector turístico, el gobierno federal apuesta por las energías verdes para "apoyar a que México cumpla con los compromisos internacionales adquiridos en materia de cambio climático".

En consecuencia, el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) informó que requiere de 238 millones de pesos para realizar tres estudios de preinversión (factibilidad técnica, económica, legal, ambiental y social, estructura de modelo de negocio, financiero y económico y estructura del marco legal y técnico) que le permitan decidir si construye y opera 10 parques fotovoltaicos.

[Ajustes elevan 30% costo del Tren Maya en el último año – El Economista](#)

Los cambios realizados en el proyecto del Tren Maya ocasionaron que su costo ronde ya los 180,000 millones de pesos (30% más respecto del monto registrado ante la Secretaría de Hacienda en enero del 2020), pero eso no significa que se haya fallado en su planeación, defendió Rogelio Jiménez Pons, quien al mismo tiempo afirmó que la participación de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para inaugurarlo a finales del 2023 será fundamental.

En entrevista, el director del Fondo Nacional del Fomento al Turismo (Fonatur) dijo que aún se evalúa si el Ejército será el encargado de la operación del tren y si van a construir algunas de las estaciones (que requerirán inversiones de los 60 millones a los 2,000 millones de pesos) para acelerar la construcción.

[Optimismo de la IP ante vacaciones de Semana Santa – La Jornada](#)

El periodo de vacaciones de Semana Santa y Pascua dejará a los negocios turísticos una derrama de casi 26 mil 500 millones de pesos y una afluencia de más de 7 millones de visitantes en los destinos mexicanos, estimó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur).

El presidente del organismo, José Manuel López Campos, indicó que las cifras son una perspectiva positiva para la actividad turística tras la paralización ocurrida en 2020 como consecuencia de la pandemia de Covid-19.

[Sectur: bocanada de oxígeno – El Heraldo de México](#)

La Secretaría de Turismo (Sectur) espera un fuerte impulso al sector, durante la Semana Santa, al proyectar la llegada de cinco millones 69 mil turistas. Además, estiman una ocupación de 58 por ciento, en las habitaciones de hotel, lo cual representa un impulso fuerte al ramo turístico, si se compara con el aumento de 1.3 por ciento que se registró en el mismo periodo vacacional de hace un año, ya afectado por la pandemia.

La Sectur espera una derrama económica de 12 mil 251 millones de pesos, solamente por concepto de hospedaje. "Esto representa una bocanada de oxígeno para los prestadores de servicios turísticos, pues son uno de los sectores más afectados por la pandemia", dijo Miguel Torruco Marqués, titular de la Sectur.

[¡Ahí vienen los cruceros! – El Heraldo de México](#)

Después de 15 meses, los cruceros van a regresar a puertos mexicanos, aseguró el titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) Miguel Torruco Marqués, pues ya se tienen programados dos arribos a Cozumel, Quintana Roo. En conferencia y sin dar mayores detalles, informó que estarán llegando las primeras embarcaciones entre mayo y junio.

Este tipo de viajes se suspendieron en todo el mundo por los episodios de brotes de contagios en las embarcaciones cuando la pandemia comenzó a inicios del año pasado. Cozumel es el destino nacional que mayormente recibía estas embarcaciones con cientos de viajeros internacionales.

["Hasta que la pandemia los separe": turismo de romance una de las víctimas del Covid-19 – La Razón Online](#)

Todo el 2020 estuvo caracterizado por tres conceptos: pandemia, crisis económica y Sana Distancia. Si bien todas las industrias tuvieron una afectación en sus ingresos, el turismo fue de los primeros en detenerse por el cierre de fronteras para detener la propagación del Covid-19.

Dentro de esta industria existe el turismo de romance, que abarca no solamente bodas destino, sino también entregas de anillo, lunas de miel, despedidas de soltera o soltero, aniversarios de novios y casados, renovación de votos, último viaje antes del nacimiento del bebé, segundas nupcias o viaje con la familia, de acuerdo con la Secretaría de Turismo (Sectur). Sin embargo, la unión matrimonial de las parejas también fue desplazada por la pandemia. Incluso podría detener por un largo periodo el sueño de algunas personas de casarse y viajar posteriormente a un destino para celebrar la Luna de Miel.

ECONOMÍA Y FINANZAS

[¡Stop! Banxico pone freno a ciclo de recorte de la tasa de interés – El Financiero](#)

El Banco de México (Banxico) dejó el jueves sin cambios su tasa de interés, en línea con lo esperado por el mercado, con lo que el referencial quedó en 4 por ciento, ante las presiones recientes y esperadas de la inflación, y las expectativas de los analistas sobre futuros movimientos de la autoridad monetaria están divididas.

Este es la segunda pausa que el Banco Central aplica a los recortes al referencial en menos de cinco meses. En noviembre pasado, la Junta de Gobierno paró el ciclo bajista ante la trayectoria ascendente de la inflación. En febrero, la institución aplicó un nuevo recorte de 25 puntos base. Los cinco miembros de la Junta de Gobierno del Banco Central votaron por mantener la tasa sin cambios.

[No está cerrado el gobierno a las energías renovables: Tatiana Clouthier – La Jornada](#)

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador no está cerrado al uso de las energías renovables, aseguró la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier. El Tren Maya viene con un 51-49 de energía renovable, tendrá 10 campos de energía solar, dijo a empresarios industriales.

Al asumir el liderazgo de la Cámara de la Industria de Transformación de Nuevo León, Rodrigo Fernández Martínez expresó preocupación por la política energética del gobierno federal. Señaló que las pequeñas y medianas empresas (pymes) consumen casi 40 por ciento de la energía eléctrica nacional y pagan entre 80 y 130 por ciento más que las pymes de Estados Unidos. Más información: <https://bit.ly/3d64TmF>.

[Arturo Herrera afirma que llegada de Biden podría lograr un acuerdo sobre plataformas digitales – El Heraldo de México](#)

La economía digital en México y el mundo crece a una rápida velocidad, pero su fiscalización aún es complicada, dijo el secretario de Hacienda, Arturo Herrera. El funcionario señaló que, con la llegada de Joe Biden a la Presidencia de Estados Unidos, es posible lograr un acuerdo internacional para gravar las ganancias que generan las plataformas digitales.

Recordó que la pasada administración, que encabezó Donald Trump, rechazó fiscalizar la economía digital. "Había un acuerdo de 19 de los 20 países del G20 para alcanzar un impuesto común. (...) Ahora parece que (Estados Unidos) quiere avanzar hacia en el tema", dijo el funcionario.

[ALAI ve arbitraje en contra de México dentro del T-MEC – El Heraldo de México](#)

Los cambios legales que el Senado quiere aplicar en el ámbito digital abren la puerta para que las plataformas de este sector inicien arbitrajes internacionales contra México por violaciones al T-MEC, advirtió la Asociación Latinoamericana de Internet (ALAI).

Sissi de la Peña, vocera de la ALAI, dijo en entrevista con El Heraldo de México, que el Senado analiza una iniciativa para derogar la Ley Federal de Cinematografía y emitir una nueva que obliga a las plataformas como Netflix, Prime Video o YouTube, a tener en su programación una cuota de 15 por ciento de contenido nacional.

[Exportaciones caen 1.1% en febrero, arrastradas por las automotrices – La Razón Online](#)

En febrero de 2021, las exportaciones mexicanas retrocedieron 1.1 por ciento respecto al mismo mes del año pasado, con lo cual hilaron dos meses de caídas a tasa anual, debido sobre todo por el retroceso de las automotrices, que resultaron afectadas ese mes por problemas de suministro de luz y gas debido a la tormenta invernal y la escasez global de semiconductores.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que el valor de las exportaciones de mercancías en febrero de 36 mil 190 millones de dólares, monto inferior en 1.1 por ciento, tasa que fue resultado neto de una caída de 1.7 por ciento en las exportaciones no petroleras y de un aumento de 10.7 por ciento en las petroleras.

[Caen en pobreza 13 millones de mexicanos en 2020 a causa de pandemia: CEEY – La Razón Online](#)

Durante 2020, 13 millones de personas en México cayeron en pobreza por razones de ingreso laboral a consecuencia de la pandemia de COVID-19, de acuerdo con el Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY).

El director del Programa de Desarrollo Social con Equidad del CEEY, Rodolfo de la Torre García, precisó que durante el año pasado también 10 millones de personas salieron de la pobreza, por lo cual saldo neto de quienes se sumaron a esta condición es de tres millones 250 mil adicional respecto a 2019.

POLÍTICA Y SOCIEDAD

[INE retira candidaturas: baja a Raúl Morón y Félix Salgado Macedonio – El Heraldo de México](#)

El Consejo General del INE invalidó la candidatura de Félix Salgado a la gubernatura de Guerrero, porque entregó de forma extemporánea y en ceros su informe de gastos de precampaña. La decisión dividió a los consejeros electorales en dos bloques: a favor de retirarla votaron Carla Humphrey, Ciro Murayama, Jaime Rivera, Claudia Zavala, el presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, Dania Ravel y Norma de la Cruz.

En contra del retiro de la candidatura estuvieron Uub-Kib Espadas, Adriana Favela, Roberto Ruiz y Marfín Faz. Salgado Macedonio alegó que no había realizado precampaña, porque ese periodo no estaba previsto en la convocatoria de Morena.

[López Obrador ve maniobra contra la 4T – El Heraldo de México](#)

Ante el acuerdo del INE de cambiar las reglas para evitar la sobrerepresentación en San Lázaro, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que hay una maniobra para que la 4T no tenga mayoría en la Cámara baja.

"Existe una estrategia política en contra nuestra para que el movimiento de transformación no tenga mayoría en la Cámara de Diputados", afirmó. El mandatario consideró necesario que el Tribunal Electoral del Poder Judicial resuelva este caso, porque dentro y fuera del Congreso se están reagrupando para intentar regresar al régimen antiguo de gobierno.

[Suspenden giras públicas de AMLO los fines de semana – El Heraldo de México](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que suspenderá, a partir de abril y hasta el 6 de junio, las giras públicas de los fines de semana. Explicó que respetará la veda electoral y dejará de hacer recorridos por el territorio nacional, como parte de su agenda de gobierno.

Aunque aclaró que seguirá saliendo a revisar obras o a tener encuentros con funcionarios, pero serán en privado y sin la compañía de los medios de comunicación. "Solamente (saldremos) para reuniones, pero cerradas, sin medios y tampoco con personas, con la gente, nada más con servidores públicos, para revisar proyectos y avance de obras y demás, pero todo a puerta cerrada", dijo.

[200,000 muertos por Covid en México – La Razón Online](#)

La pandemia alcanzó a México hace más de un año y desde entonces, cada día han fallecido alrededor de 511 personas por Covid-19, hasta superar las 200 mil que perdieron la vida por la enfermedad. Las cifras oficiales equivalen a los casi 203 mil 556 habitantes del municipio de Silao, Guanajuato.

Este 25 de marzo, México llegó a las 200 mil 211 muertes por Covid-19, lo que lo convierte en el tercer país con mayor número de defunciones confirmadas a nivel mundial, de acuerdo con la Universidad Johns Hopkins. Las que encabezan la lista son Estados Unidos, con 546 mil 364 defunciones, y Brasil, con 303 mil 462. Abajo de México están la India, con 160 mil 692, y Reino Unido, con 126 mil 684.

[Arremete Monreal contra INE; acusa actitud anti AMLO y Morena de consejeros – La Crónica de Hoy](#)

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal acusó al INE de mantener una actitud parcial y claramente anti-AMLO y anti-Morena, por lo cual esta bancada ya revisa en la Cámara Alta la manera de influir para obligar a ese órgano electoral a respetar el principio de legalidad.

"Nosotros en el grupo parlamentario, estamos revisando cómo poder influir para que se respete el principio de legalidad y que ningún autónomo, por importante que sea, legisle o extralimite sus facultades y sus funciones y vulnere el Estado de derecho, generando un ambiente anti-Morena y anti-4T", aseveró

[García Cabeza de Vaca niega vínculos con el crimen organizado y arremete contra titular de la UIF – La Crónica de Hoy](#)

El gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, sostuvo que acreditará su inocencia en relación a los delitos de que se le acusa y aseguró que no tiene ningún vínculo con el cártel de Sinaloa o cualquier otro grupo del crimen organizado. El gobernador expuso a través de un comunicado que Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), mencionó temas que no están en la carpeta de investigación de la Fiscalía General de la República (FGR) y que lo vinculan con el crimen organizado.

Calificó como inadmisibles y violatorios que se le acuse de tener vínculos con el crimen organizado, lo cual rechazó. Manifestó que durante la comparecencia de Nieto, no se contaba con la carpeta de investigación por lo que en ese momento no pudo constatar que lo declarado por el funcionario efectivamente estuviera en la carpeta de investigación.

[Alertan sobre falsa campaña de vacunación en CDMX – La Crónica de Hoy](#)

A través de redes sociales, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) identificó falsas publicaciones y cadenas enviadas por mensajería instantánea donde se asegura que a través de ellos se lleva a cabo el registro de vacunación para personas de entre 50 y 59 años de edad.

La dependencia advirtió que estos falsos esquemas de vacunación contra el virus SARS-COV 2 utilizan enlaces supuestamente reales de instituciones de gobierno. En estos mensajes se indicaba que las personas en este marco de edad se registrarán en la siguiente dirección URL: www.mivacuna.salud.gob.mx/index.php.

INTERNACIONALES

[Trabajos para liberar el Canal de Suez completados en 87 %; más de 230 barcos a la espera de cruzar – El Heraldo de México](#)

Más de 230 barcos se encuentran anclados a la espera de poder transitar por el canal de Suez, que se encuentra bloqueado desde el martes por el portacontenedores Ever Given, mientras continúan este viernes por tercer día consecutivo los trabajos para tratar de desencallarlo.

La compañía Leth Agencies, que ofrece servicios logísticos en varios canales y estrechos del mundo, cifró en 237 los barcos que están actualmente parados, en el acceso norte del canal (en el mar Mediterráneo) y en el acceso sur (en el mar Rojo).

[¡NO FUERON LOS CHINOS! Estudio revela que el origen del coronavirus pudo darse en Brasil – El Heraldo de México](#)

A un año del inicio de la pandemia, se está analizando la posibilidad de que el origen del coronavirus haya sido en Brasil y no en China, de acuerdo con investigaciones basadas en las aguas residuales de la ciudad turística de Florianópolis, en Brasil.

Al analizar estas muestras, se confirmó que hay pruebas de que el virus ya circulaba desde al menos un mes antes de que se dieran a conocer los primeros casos de Wuhan, en China. La investigación fue publicada en la revista Science of the Total Environment, donde afirman que se encontró la presencia del coronavirus desde finales de noviembre de 2019.

[Confronta la UE a AstraZeneca por dosis ocultas – La Razón Online](#)

La Unión Europea denunció a la farmacéutica AstraZeneca por esconder 29 millones de vacunas para combatir la pandemia en Italia, las cuales presuntamente serían enviadas a Reino Unido, país al que, dice, ha favorecido sobre la región, por lo que demandó una explicación y aseveró que mantendrá incautada esta reserva.

Dicho hallazgo aviva el diferendo poco antes de que se agote el plazo para que la firma británica-sueca cumpla con la suma de 100 millones de dosis pactadas desde agosto para el primer trimestre del año, ya que la región ha señalado desconfianza de que concrete lo acordado, luego de reducir su producción a finales de año, lo que complicó el pedido de 300 millones a mediados de 2021.

[Lula culpa a Bolsonaro del "mayor genocidio de la historia" de Brasil por la COVID-19 – La Crónica de Hoy](#)

El expresidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, Lula, calificó la situación que vive su país por la pandemia de "el mayor genocidio de nuestra historia" y responsabilizó de ello al actual mandatario, Jair Bolsonaro.

"El martes murieron en Brasil 3.158 personas a consecuencia de la covid. Es el mayor genocidio de nuestra historia", afirmó Lula, en una entrevista al semanario alemán "Der Spiegel", la primera que concede a un medio internacional desde que el Tribunal Supremo anuló la condena por corrupción que pesaba sobre él.